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2 承傳專業  追求卓越

會長報告

香港物業管理師學會於二零一零年正式成立（原名為「大中華物業管理學會」），為香港註冊的專業物業管理非牟利團
體，宗旨是在大中華地區推廣物業管理行業，加強兩岸四地的物業管理交流，從而提高行業水平及提升從業員的社會地
位。

（一）兩岸四地行業交流
為了促進兩岸四地民間以至官方的交流，本會不遺餘力。在2019年期間，我們先後組織安排了本港物業管理的專業團
體到兩岸四地超過十個城市進行考察、交流。例如，在本年，本會就曾協助香港房屋署安排公務員前往重慶，成都及深
圳等地進行考察。參觀當地是如何將智能科技運用在物業管理。同時，本會亦接待了來自重慶、成都、南京、杭州等各
地的專業團體來到香港進行交流考察。活動參與者與各地的專業人士進行了深度的交流，促進四地物業管理知識的發
展。

（二）行業培訓
論語有言：「百工居肆以成其事，君子學以致其道。」我們深信，專業之所以可以承傳，在於教育。多年來，我們一直與
香港公開大學李嘉誠專業進修學院、香港樹仁大學、台灣華夏科技大學及英國新特蘭大學等多間高等學府進行合作，制
定課程，令到學生可以得到最全面的教學。單是今年，本會與香港公開大學李嘉誠專業進修學院合作的「物業管理事務
證書」及「物業管理專業文憑」就有近百名學生畢業。為業界輸入大量人才。

（三）向政府提供意見
本會作為由業界專業人士所組成之團體，一直就如「人員招聘難」、「管理成本高」以及「物業管理發牌制度」等多個議題
向香港特區政府反映我們的意見。今年更就《物業管理服務條例》有關註冊要求事宜向香港物業管理業監管局提出建
議，獲得正面迴響。

（四）行業活動
為了提高行業社會地位及鼓勵從業員積極工作，我們一直以來都在香港舉辦多項活動，當中包括每年上半年的「物業管
理周」之研討會及優秀從業員選舉。今年的優秀從業員選舉更加吸引了破紀錄超過300位從業員參加，可謂業界一盛事。

（五）設立交流平台
隨著資訊科技的發展，行業近年來面對著不少的挑戰以及機遇。本會除了組織交流活動，舉辦研討會，希望做到群策群
力，集思廣益，解決難題。除外，我們率先在行業拍攝物業管理短片《物業、物語》，邀請業界資深從業員透過對話形
式為業界年青從業員提供學習及交流之平台。短片自去年推出以來反應非常良好，今年再加推第三至第六集，希望做到
知識的承傳。

「承傳專業，追求卓越」，本人及執行委員會成員在此再一次感謝全體會員及各方友好的鼎力支持，令學會會務順利展
開。我們承諾將會繼續努力，聯繫並加強兩岸四地業交流活動，同時亦繼續推行不同類型的物業管理培訓活動，鼓勵大
家提升一己的專業知識，推己及人，期望業界能攜手合作，迎接未來的挑戰，提升物業管理從業員的專業形象和社會認
受性。

香港物業管理師學會
馮國雄博士
二零一九年十一月
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甘 肃 省 物 业 管 理 行 业 协 会

贺 信

香港物业管理师学会：

欣闻香港物业管理师学会将于 2019年11月29日举行八周年会

庆，在此，甘肃省物业管理行业协会谨向贵学会表示热烈祝贺并致以

最诚挚的问候！

贵学会成立八年来，在冯国雄会长的带领下，曾多次举办持续专

业进修课程，并获多所大专院校委托，协助其筹备及设计专业物管课

程，为物业管理行业提升管理水平和员工素质做出了突出的贡献。此

外，香港物业管理师学会先后赴内地进行参观考察，与当地物管业界

举行座谈会，成功搭建了内地与香港业界的交流平台。希望贵学会

今后能够在两地继续加强沟通交流，协同发展，促进两地品牌企业合

作，共同谱写物业管理发展新常态。

预祝贵学会八周年会庆圆满成功!事业飞黄腾达!同仁幸福安

康！

甘肃省物业管理行业协会

2019 年11 月5 日

香港物业管理师学会年刊贺词 
“金桂馥郁清无寐，东篱展却宴期宽”，值此金秋时节，

收悉贵学会之来函邀请，受邀出席 2019 周年庆祝会，我协

会倍感荣幸之至。能与两岸四地的物业同仁齐聚一堂，聆听

高朋阔论、博揽良师远见，共谋行业美好愿景、同襄物业盛

世华章，于我协会而言，亦是难得之良机。 

今年，恰逢新中国成立七十周年华诞，民意之欣欣，国

运之昌隆，为有史以来之最。而香港物业管理师学会逢盛世

而立，亦近十载！与我协会更是相知有年，可谓物业领域成

长之良师益友。 

辽宁省物业管理行业协会希望以香港物业管理师学会

的交流为契机，借助贵学会的理论、知识储备，融合内地的

市场、资源优势。巩固战略互信，增加协作空间，展开多渠

道、全方位合作，推动和实现内地与港澳台物业管理教育交

流的实际化、常态化。 

愿彼此间的通力协作，促成业界的团结一心，带动全国

范围的物业管理品质提升。壮大行业力量，发挥行业效能，

把握机遇，迎接未来的新挑战！ 

 

辽宁省物业管理行业协会 
会          长 李尚丽 

副会长兼秘书长 安俊峰 

2019 年 10 月 23 日于沈阳 
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 河南省物业商会  
 

贺   词  
 

香港物业管理师学会： 

欣闻贵会举办成立九周年庆典及周年研讨会，河南省物业商会特

别致以热烈的祝贺，并预祝会议圆满成功。 

大陆的现代物业管理由香港传入，贵会成立以来，加强了香港与

内地的交流与融汇，我商会也多次组团赴港学习，对我省物业行业的

健康发展起到了极大的促进作用。愿贵我两会继续加强交流与合作，

积极推动香港、河南两地的物业行业又好又快地发展。 

衷心祝愿贵会的明天更美好，祝广大会员事业蒸蒸日上！ 

 

 

                               
 
 
 

河南省物业商会 

2019 年 10 月 8 日 

 

青海省物业管理协会

贺 信

香港物业管理师学会：

欣逢贵学会即将隆重举行九周年会庆，在此谨代表青海

省物业管理协会向贵学会致以最热烈的祝贺！

庆香港物业管理师学会九载历程结硕果累累

九年来群英荟萃风雨兼程打造一流核心刊物

新世纪海纳百川锐意创新在塑业界精英形象

把握时代脉搏，与两岸四地物业人与时俱进

共同见证，共同成长，共享未来

舞文弄墨讲述业界传奇

孜孜不倦传承先进经验

谨祝香港物业管理师学会 2019 周年庆暨年刊派发活动

圆满成功！祝愿学会会刊充满活力，蒸蒸日上，越办越好，

为两岸四地物业管理行业发展做出新的更大贡献。

青海省物业管理协会

2019 年 10 月 31 日



37香港物業管理師學會 2019 年 年報

各界賀辭



38 承傳專業  追求卓越

各界賀辭

香港物业管理师学会年刊贺词 

 
 

祝香港物业管理师

学会越办越好，更上

一层楼！ 
 

杭州市物业协会 

会长 杨掌法 

2019 年 10 月 23 日 
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郑州市物业管理协会

贺 辞

香港物业管理师学会：

值此贵会成立九周年之际，郑州市物业管理协会向贵会

同仁表示热烈的祝贺！

雄鹰展翅，翱翔万里；和平发展，两地一家。多年来，贵会

在冯国雄会长及理事会的带领下，积极开展物业管理行业政

策研究，不断探索新的服务模式，担当中港两地物业管理之间

的桥梁，加强与澳门、台湾和中国内地各物业管理协会的联

系，建立了良好的合作交流机制，营造了互惠互利的多赢格

局。

九岁，是希望的年龄，是朝阳的年龄，祝福香港物业管理

师学会明天更美好！祝愿贵会砥砺前行、蓬勃发展、欣欣向荣！

此致

郑州市物业管理协会

2019 年 10 月 21 日
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香港物業管理師學會 2019 年刊賀辭

在這美好的日子，我們又一次迎來了香港物業管理師學會的生日。經
過 9年的持續耕耘，香港物業管理師學會已經成為一個凝聚物業管理
行業力量、提供物業管理服務的專業平台。學會在宣傳物業管理行業
知識、促進區域物業管理交流、推廣物業管理標准上樹立著標桿作用，
積極不斷致力於推動行業健康發展。

香港累積了極為豐富的物業管理經驗，形成了一整套管理機制，對提
升內地物業管理水平具有良好的借鑒意義。成都市樓宇促進經濟會與
香港物業管理師學會已建立了長期友好合作關系，通過人員培訓、信
息交流、資源共享，以及為成都樓宇經濟的發展提供堅定的支持和幫
助，助力成都打造具有國際影響力的高品質樓宇，在此表示衷心的感
謝！

值此學會成立 9周年，成都市樓宇經濟促進會祝願香港物業管理師學
會生日快樂，預祝年會取得圓滿成功！

田維龍
世界華人不動產學會理事

成都市樓宇經濟促進會理事長
大悅城控股西南商管總經理

兼成都大悅城總經理兼昆明大悅城總經理
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會 長 余 錫 萬 工程師
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Congratulatory Message to  

Hong Kong Institute of Certified Property Managers 
 
On behalf of Asian Institute of Intelligent Buildings (AIIB), it is my great pleasure and honor 
to warmly congratulate the Hong Kong Institute of Certified Property Managers for your 9th 
anniversary annual dinner. 
 
As the Chairman of Executive Committee of AIIB, I would like to take this opportunity to 
express our appreciation for HKCPM for their contributions and continue to actively promote 
the property management profession, promote property management knowledge exchange 
between local and cross-straits, and enhance the industry level over the years to the 
advancement of management and good practice in the field of professional property 
management, management education and development in Hong Kong and other neighbor 
countries. 
 
Since 2018, HKCPM created a series of exchange video online platform with aims to promote 
with share the how to handle the property management skill and relative professional 
knowledge, which is a milestone and an innovative and best practice in industry. 
 
Hopefully HKCPM had successful anniversary ceremony and l wish HKCPM every success in 
the years to come. 
 
 
Your Sincerely, 
 
 
 
 
 
 
 
Ir Ken LUK 
Chairman of Executive Committee, 2019-2020 
Asian Institute of Intelligent Buildings 
www.aiib.net  
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創會歷史、宗旨、會員資格

香港物業管理師學會於2010年正式成立 (原名為「大中華物業管理學會」)，為香港註冊的專業物業管理非牟利團體，會
員人數超過400人，宗旨是在大中華地區推廣物業管理行業，加強兩岸四地的物業管理交流，從而提高行業水平及提升
從業員的社會地位。

本會成立八年多以來，曾多次舉辦各項業界大型活動，包括: 物業管理周研討會、優秀從業員選舉、行業講座、大灣區
考察交流、兩岸四地物業管理論壇等。本會亦先後獲多間大專院校委託，協助他們籌備及設計專業物管課程。除此之
外，本會先後到蘭州、成都、重慶、大連、濟南、青島、武漢、上海、北京、廣州、深圳、佛山、江門、澳門及台灣等
地進行參觀考察，並與當地物管業界舉行座談會，搭建兩岸四地的業界交流平台。2013年6月，本會有幸獲「中國物業
管理協會」委任為《常務理事單位》，擔任中港兩地物業管理界的橋樑，繼續加強中港兩地物業管理的交流聯繫。

創會歷史
• 二零零九年初，一群富經驗且熱心的物業管理從業員計劃在香港籌備一個專業學會

• 目的是在大中華地區，包括香港、中國內地、澳門及臺灣，進行學術及經驗交流

• 為此他們在二零零九年六月着手在香港籌備註冊成立學會

• 「大中華物業管理學會」最終在二零一零年六月十五日獲香港特別行政區政府審批成立

• 學會是以有限公司保證形式註冊(limited by guarantee)，同年更獲香港特別行政區政府稅務局按照香港稅務條例
第88條認可為註冊非牟利機構

• 2017年5月26日起，本學會之中文名稱「大中華物業管理學會」及英文名稱“Greater China Institute of Property 
Management”獲政府批准更改為「香港物業管理師學會」及“Hong Kong Institute of Certified Property 
Managers ”。此外，學會的標誌亦作出相應更改。

學會宗旨
• 推動和促進物業管理行業的專門知識

• 推動和促進物業管理行業的教育，並以學會認為合適的方式，與世界上任何地方的應對團體，特別是透過以公
眾利益作為研究和以非牟利方式而進行的講座、研討會，課程、展覽和學習團及拜訪其他城市或國家

• 以促進本地的、區域（特別是中國大陸）的和國際上物業管理行業知識的交流
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創會歷史、宗旨、會員資格

會員資格
申請成為學會會員必須是與物業管理方面有關的人士。衹有資深會員和普通會員為學會的正式會員。除了在理事會的選
舉權和被選權以及出席會員大會的權利有所不同外，所有其他類別的會員均享有與正式會員相同的權利。學會包括下列
類別的會員：

1. 名譽資深會員Honorary Fellow

衹要有關人士符合成為資深會員的資格，學會理事會可在其認為適當時間邀請該人士成為名譽資深會員；唯被邀
請的名譽資深會員的數量每年不超過五個。

2. 資深會員Fellow

資深會員由學會理事會邀請出任或由一名已註冊為普通會員達五年或以上，經正式提名並由理事會在一致決定
同意下可成為學會資深會員。

3. 普通會員Ordinary Member

任何擁有最少5年物業管理經驗的行政人員均有資格申請成為普通會員。每名申請人須由一名正式會員提名和兩
名正式會員和議。

4. 聯系會員Affiliate

學會理會認可的其它專業團體的正式會員可申請成為聯系會員。

5. 附屬會員Associate Member

因其培訓或職業是與物業管理有關的任何個人，如未具成為正式會員資格，可申請成為附屬會員。

6. 學生會員Student Member

現正修讀經學會理事會認可的物業管理有關課程的學生，可申請成為學生會員。

縮寫稱號
以下類別的會員可稱自己為《物業管理師》或“Certified Property Manager”，並有權在其名稱之後使用下列的縮寫稱號：

1.名譽資深會員(Hon. F. CPM)

2.資深會員(F. CPM)

3.普通會員(M. CPM)
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2018 - 2019 執行委會員成員、學會顧問、
義務法律顧問及核數師名單 

執行委員會合照

執行委員會
會長 馮國雄博士（前排正中）
副會長 陳志強先生（前排右二）
 周永傑先生（前排左二）
 郭志華先生（前排右一）
副會長兼秘書長 羅耀燊先生（前排左一）
委員 翟孝裘先生（後排右二）
 馮國健先生（後排左二）
 劉光德先生（後排左一）
 梁志偉先生（後排右三）
 伍子軒先生（後排右一）
 王兵先生（後排左三）

榮譽會長 許建華先生

高級顧問 何照基先生
 郭廣寶教授
 陳建謀博士
 謝思訓測量師
 鄺正煒工程師JP
 高敏瀞女士

義務法律顧問 鍾沛林律師JP, GBS, OBE 

義務核數師 黄龍德會計師事務所有限公司 
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2019-2020 執行委員會成員

馮國雄博士

會長

陳志強先生 周永傑先生 郭志華先生

副會長 副會長兼秘書長

委員

翟孝裘先生 馮國健先生 劉光德先生

梁志偉先生 王兵先生伍子軒先生

羅耀燊先生
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榮譽會長及學會顧問

榮譽會長

許建華先生
（廣東省）

學歷：研究生
學位：MBA碩士
職稱：高級經濟師、國家註冊物業管理師
現任職務：
政協廣東省第十二屆委員會 委員
廣東省社會組織總會常務  副會長
廣東省註冊物業管理師協會 會長

學會顧問

鄺正煒先生
（香港）

鄺正煒先生乃新鴻基集團旗下康業控股有限公司副主席及行政總裁，負責物業管
理及相關業務，包括工程、保安、物業代理、水泵、園藝、清潔等。鄺正煒先生
亦為新鴻基地產（中國）有限公司廣東項目執行董事，主力拓展集團的廣東省地產
發展業務。

鄺先生為香港註冊結構工程師及政府認可人士，曾任屋宇署高級結構工程師；現
為教育局物業管理行業培訓諮詢委員會主席、職業訓練局委員、可持續發展委員
會成員、香港僱主聯合會諮議會及理事會副主席、香港管理專業協會委員、發展
局社區參與綠化委員會成員。並曾任香港物業管理公司協會會長、香港地產行政
師學會會長及香港工程師學會建造分部主席。鄺先生亦曾獲委任為職業安全健康
局成員、香港勞工及福利局人力發展委員會成員，以及環境局惜食香港督導委員
會委員。

鄺先生現為廣州市花都區政協委員、廣州市花都海外聯誼會理事、僑港花縣（花
都區）同鄉會永遠榮譽會長、廣東海外聯誼會第七屆常務理事及深圳海外聯誼會
理事。

何照基先生
（香港）

何照基先生現為「佳定集團」主席，從事物業管理工作三十多年，先後擔任以下 
公職：

1. 中港澳環衛總商會創會會長
2. 香港地產行政師學會前會長(2006 – 2008)
3. 香港物業管理公司協會前會長(2000 – 2003)
4. 香港童軍總會童軍知友社副社長
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學會顧問

郭廣寶
（山東省）

郭廣寶先生，山東青島人，山東物業管理專修學院院長，教授，中南財經政法大
學MBA導師，一直從事並致力於中國物業管理行業的發展與研究工作。現為中
國物業管理協會常務理事，中國物業管理協會行業發展研究員，中國國際物業管
理專家，山東省政府採購評標專家，山東省物業管理教研中心校主任，山東省職
業教育學會技能競賽工作委員會副主任委員，山東省物業管理專業學科帶頭人，
香港大中華物業管理師學會顧問，大連市物業管理協會顧問。先後獲得山東省職
業教育先進個人、山東省建築行業培訓先進個人、山東省“十一五”期間教育培
訓突出貢獻先進個人、“十佳校長”等榮譽稱號。

作為國內著名物業管理專家學者，潛心致力於物業管理行業發展的理論與實踐研
究，主編並出版了《物業管理從業人員培訓教程》系列叢書、物業管理專業國家
級規劃教材《物業管理操作實務》《物業租賃與經營》《物業管理行政事務》，山東
省職業教育課程改革教材《物業環境管理》《物業電工》《物管理基礎》，參與《山東
社會藍皮書：社區建設與基層治理）》及山東省《物業服務規範》的制定，先後在
《中國物業管理雜志》、《城市開發》等刊物上發表研究成果近百篇。

謝思訓先生
（澳門）

澳門物業管理業商會會長

謝思訓先生積極參與地產投資及酒店投資項目，現任澳門金山發展有限公司執行
董事，澳門大西洋銀行非執行董事，澳門電力有限公司監察委員會主席，武漢晴
川假日酒店董事長，越南胡志明市喜來登酒店董事會主席，美國三藩市W酒店，
及美國紐約市Sofitel New York酒店董事。

謝先生亦積極參與社會事務，現任中國雲南省人民政治協商會議委員，全國歸國
華僑總會委員，湖北省歸國華僑聯合會副主席，澳門特區行政長官選舉委員會委
員，澳門特區政府經濟事務委員會委員，澳門特區政府城市規劃委員會委員，澳
門特區政府都市更新委員會委員，澳門物業管理業商會會長，澳門建築置業商會
理事長，澳門美國商會主席，澳門中華總商會常務理事，亞洲管理專業協會榮譽
主席，廣東省註冊物業管理師協會榮譽會長等，英國皇家特許測量師學會會員。
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學會顧問

陳建謀博士
（台灣）

陳建謀先生為台灣大學生物環境系統工程研究所博士，並領有國家考試「水利工
程技師」以及「英國特許房屋經理學會專業會員」專業證照，現為台灣華夏科技大
學資產與物業管理系暨研究所副教授以及「中華物業與設施管理學會」理事長。陳
建謀先生在2006年於華夏科技大學創設資產與物業管理系暨研究所並擔任系主
任暨研究所所長長達10年，陳建謀博士多年來致力於推動台灣地區物業管理高
等教育扎根，提升物業管理從業人員的專業素質。

陳博士曾任職工程師及項目經理，1997年起至今從事教學及研究工作，陳博士
曾擔台灣大學綜合災害研究中心」特約副研究員、「台灣雨水利用學會」副秘書
長、「台灣物業管理學會國際交流委員會秘書委員」、「台灣物業管理產業學會」
理事、「中華物業與設施管理學會」理事、「台灣物業管理產業協會」理事、「台灣
物業管理經理人協會」理事等社會服務工作，現為「英國特許房屋經理學會亞太分
會」台灣區代表以及「台北市政府公寓大廈爭議事件調處委員會」委員。陳博士在
台灣曾發表很多著作及論文，曾于2007年獲內地現代物業雜誌頒發「物業管理區
域貢獻獎」、2011年及2013年均獲頒「台灣物業管理學會」優秀論文獎佳作，以
及於2018年指導研究生獲頒「東京都物業管理機構107 年度博碩士論文獎助」優
秀論文獎佳作。

高敏瀞女士
（台灣）

台灣忠華保全公司成立於1990年。齊家公寓大廈管理維護有限公司1988年成立
於加拿大溫哥華，1989年遷回台灣，2001年併入忠華集團，並成功將飯店式物
業管理服務理念導入社區服務管理中。

高敏瀞女士現為忠華保全集團副董事長、齊家公寓大廈管理維護有限公司董事
長、台灣物業管理經理人協會理事長、台北市公寓大廈管理維護商業同業公會理
事長。在高敏瀞女士領導之下；于2003年成立齊家保全股份有限公司，2012年
成立齊家機電股份有限公司。至此；齊家物業成為〝行政管理、安全維護、環境
清潔、機電維護〞四合一的全方位物業管理企業，從業近三十年，高敏瀞女士幾
乎經歷過台灣物業管理發展的整個過程。忠華集團旗下公司在各政府機關集合住
宅、百貨商場、科技園區、醫院、學校等，在物業保全管理市場均有相當規模市
佔率，現階段更積極朝向物業管理智能化方向布局發展。
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活動紀要

• 應哈爾濱銀行旗下哈爾濱銀通物業公司邀請，前往哈爾濱考察。期間與哈爾濱銀通物
業公司，哈爾濱市物業管理協會及信行物業進行座談交流。

• 應邀出席成都市樓宇經濟促進會的「第二届會員大會第二次會議暨成都市現代服務業
項目投資說明會」。

• 應香港物業管理監管局及香港特區政府民政事務總署邀請，就《物業管理服務條例》
有關注冊要求事宜發表意見。

• 受香港特區政府房屋署委託為房屋署從事物業管理及相關工作的公務員安排到重慶及
成都考察學習，考察主題為物業管理之智能科技及養老服務。

• 接待深圳仲量聯行來港參觀考察。

• 應廣州市物業管理行業協會邀請參觀越秀物業的智能管控中心。

• 應邀參觀深圳樓宇設備設施智慧物聯網營運中心。

• 拜訪杭州市物業協會、綠城物業、富陽區物業協會，並與各單位洽談合作計劃。

• 接待杭州市物業管理行業協會楊會長來港參觀考察，並洽談合作。

• 率領香港公開大學李嘉誠專業進修學院學生到深圳及廣州參觀考察學習。

• 協助香港菁英會會員到深圳參觀商湯(Sensetime)，了解一下現時內地最新的智能科
技及AI技術。

• 應成都市商務局和成都市樓宇經濟促進會的邀請出席成都市人民政府在香港舉辦的
「2019成都高端商貿香港推介會」。

• 應邀出席中國物業管理協會在昆明舉辦的「黨建引領、協同發展」工作座談會。

• 與廣州市南沙區物業管理行業協會及廣州市紅棉物業管理行業協合辦「新形勢下南沙
區物業管理行業創新與發展」交流座談會。

• 會長馮國雄博士獲邀擔任福建省陽光學院客席教授

• 獲邀請成為「2019年全港優秀護老者選舉及嘉許禮」支持機構。並由會長馮國雄博士
擔任選舉的評審委員。

• 獲邀出席「國際爭議解決研討會2019」並擔任研討會的支持機構。

• 拜訪福建省物業協會並舉行研討會。就閩港兩地物業培訓、專業資格、法律法規等話
題作出交流。

• 獲邀出席香港商場管理學會(ISCM)15周年晚宴。

• 會長馮國雄博士獲邀出席國際金融地產聯盟(IFFRE)主辦的「國際金融地產創新峰
會」，同時應大會邀請主持其中一個討論會「金融房地產創新助力粵港澳大灣區發展」。

• 與香港地產行政師學會及香港和解中心聯合主辦的「物業管理周之優秀從業員選舉」收
到逾300多份申請。

• 接待長城物業－應青藤學院及「南京金融城」和「重慶江北嘴金融城」兩個項目的代表團
來港參觀考察。

• 會長馮國雄博士應邀出席物業管理業監管局有關行業注冊制度的會議。

• 會長馮國雄博士應邀出席台灣物業管理經理人協會主辦的亞洲建物管理聯盟第7屆國
際會議。

• 應邀出席2019年「調解為先」承諾書招待會並獲頒贈証書。贊揚本會在推動透過調解
解決各項爭議或糾紛作出貢獻。

• 應邀出席中國物業管理協會第五次會員代表大會。

• 接待成都市物業管理協會來港參觀考察。

• 受香港特區政府房屋署委託為房屋署一行三十四人安排到深圳考察學習，考察主題為
物業管理之智能科技。

2 月
February

3 月
March

4 月
April

5 月
May

1 月
January

2019
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活動紀要

7 月
July

8 月
August

9 月
September

6 月
June

• 受邀參加全球商業地產中國大會及2019中國樓宇經濟全球合作大會。

• 物業管理業監管局主席謝偉銓測量師受邀擔任2019年物業管理周研討會及優秀從業
員選舉頒獎典禮主禮嘉賓。

• 會長馮博士應香港地產代理商總會邀請擔任分享嘉賓，講座主題為「地產代理與物業
管理如何能夠達志雙贏」。

• 率領香港公開大學李嘉誠專業進修學院學生到深圳參觀及考察。

• 香港物業管理師學會與香港公開大學李嘉誠專業進修學院合辦的「物業及設備管理專
業文憑」課程講座。

• ViuTV播放的«樓市有計King»節目采訪了學會會長及分享物業管理話題。

• 香港物業管理師學會與ISE國際服務效能中心合作暨產品發佈會在中國上海舉辦。會
長上台分享，主題為：港式物業服務管理標準。

• 應貴州省物業管理協會邀請參觀及訪問貴州花果園項目。
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活動紀要

應哈爾濱銀行旗下哈爾濱銀通物業公司邀請，前往哈
爾濱考察。期間與哈爾濱銀通物業公司，哈爾濱市物
業管理協會及信行物業進行座談交流。

05-01
2019

應邀出席成都市樓宇經濟促進會的「第二届會員大會
第二次會議暨成都市現代服務業項目投資說明會」。

10-01
2019

應香港物業管理監管局及香港特區政府民政事務總署
邀請，就《物業管理服務條例》有關注冊要求事宜發表
意見。

11-01
2019

受香港特區政府房屋署委託為房屋署從事物業管理及
相關工作的公務員安排到重慶及成都考察學習，考察
主題為物業管理之智能科技及養老服務。

15-01
2019

接待深圳仲量聯行來港參觀考察。

30-01
2019

應廣州市物業管理行業協會邀請參觀越秀物業的智能
管控中心。

31-01
2019
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活動紀要

應邀參觀深圳樓宇設備設施智慧物聯網營運中心。

14-02
2019

拜訪杭州市物業協會、綠城物業、富陽區物業協會，
並與各單位洽談合作計劃。

20-02
2019

接待杭州市物業管理行業協會楊會長來港參觀考
察，並洽談合作。

21-02
2019

率領香港公開大學李嘉誠專業進修學院學生到深圳及
廣州參觀考察學習。

23-02
2019

協助香港菁英會會員到深圳參觀商湯(Sensetime)，
了解一下現時內地最新的智能科技及AI技術。

15-03
2019

應成都市商務局和成都市樓宇經濟促進會的邀請出
席成都市人民政府在香港舉辦的「2019成都高端商貿
香港推介會」。

20-03
2019
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應邀出席中國物業管理協會在昆明舉辦的「黨建引領、
協同發展」工作座談會。

21-03
2019

會長馮國雄博士獲邀擔任福建省陽光學院客席教授。

23-03
2019

與廣州市南沙區物業管理行業協會及廣州市紅棉物業
管理行業協合辦「新形勢下南沙區物業管理行業創新與
發展」交流座談會。

26-03
2019

獲邀請成為「2019年全港優秀護老者選舉及嘉許
禮」支持機構。並會長馮國雄博士擔任選舉的評審 
委員。

29-03
2019

獲邀出席「國際爭議解決研討會2019」並擔任研討會的
支持機構。

17-04
2019

拜訪福建省物業協會並舉行研討會。就閩港兩地物業
培訓、專業資格、法律法規等話題作出交流。

19-04
2019
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活動紀要

獲邀出席香港商場管理學會(ISCM)15周年晚宴。

26-04
2019

會長馮國雄博士獲邀出席國際金融地產聯盟(IFFRE)主辦
的「國際金融地產創新峰會」，同時應大會邀請主持其中
一個討論會「金融房地產創新助力粵港澳大灣區發展」。

09-05
2019

與香港地產行政師學會及香港和解中心聯合主辦的
「物業管理周之優秀從業員選舉」收到逾300多份申
請。

17-05
2019

接待長城物業-應青藤學院及「南京金融城」和「重慶江
北嘴金融城」兩個項目的代表團來港參觀考察。

18-05
2019

會長馮國雄博士應邀出席物業管理業監管局有關行
業注冊制度的會議。

21-05
2019

會長馮國雄博士應邀出席台灣物業管理經理人協會
主辦的亞洲建物管理聯盟第7屆國際會議。

23-05
2019
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活動紀要

應邀出席2019年「調解為先」承諾書招待會並獲頒贈証
書。贊揚本會在推動透過調解解決各項爭議或糾紛作
出貢獻。

24-05
2019

應邀出席中國物業管理協會第五次會員代表大會。

26-05
2019

接待成都市物業管理協會來港參觀考察。

27-05
2019

受香港特區政府房屋署委託為房屋署一行三十四人
安排到深圳考察學習，考察主題為物業管理之智能 
科技。

29-05
2019

與「香港樹仁大學」及「台灣華夏科技大學」合作的資產
與物業管理香港碩士專班舉行招生簡介會。

30-05
2019

受邀參加全球商業地產中國大會及2019中國樓宇經濟
全球合作大會。

19-06
2019
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活動紀要

物業管理業監管局主席謝偉銓測量師受邀擔任2019
年物業管理周研討會及優秀從業員選舉頒獎典禮主禮 
嘉賓。

23-06
2019

會長馮博士應香港地產代理商總會邀請擔任分享嘉
賓，講座主題為「地產代理與物業管理如何能夠達志
雙贏」。

26-06
2019

率領香港公開大學李嘉誠專業進修學院學生到深圳
參觀及考察。

05-07
2019

香港物業管理師學會與香港公開大學李嘉誠專業進修
學院合辦的「物業及設備管理專業文憑」課程講座。

25-07
2019

ViuTV播放的«樓市有計King»節目采訪了學會會長及
分享物業管理話題。

22-08
2019

香港物業管理師學會與ISE國際服務效能中心合作暨
產品發佈會在中國上海舉辦。會長上台分享，主題
為：港式物業服務管理標準。

26-08
2019

應貴州省物業管理協會邀請參觀及訪問貴州花果園
項目。

20-09
2019
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學會八周年晚宴

日期：2018年12月7日
地點：荃灣楊屋道8號《如心海景酒店暨會議中心》7樓宴會廳A及B
香港物業管理師學會8周年晚宴以成就物管專業－千里之行始於足下，邀請了來自兩岸四地的嘉賓一同參與，並十分榮幸
邀請到香港特別行政區民政事務局副局長陳積志先生，JP擔任主禮嘉賓。

當晚筵開四十二席，吸引超過500名賓客參與，為本會每年的盛事之一。

當晚以舞獅表演揭開序幕，場面熱鬧。學會於晚宴上分別與廣東省註冊物業管理師協會、河南省物業商會、蘭州市物業管
理行業協會及成都駿宏達商業管理有限公司簽署合作協定，更進一步加強合作關係。此外，通過頒發大中華區卓越總經理
大獎及優秀物業管理項目大獎以表揚大中華區卓越的物管公司及從業員。席間大家互相交流、祝酒及拍照留念，氣氛輕鬆
愉快。最後四地代表分別上台獻唱，將晚宴氣氛推至高點，大家都滿載而歸。

獻唱

簽署合作協議

主禮嘉賓進場

執行委員會與主禮嘉賓合照

舞獅與台下互動

全場超過42圍，場面熱鬧

獻唱
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物業管理周 2019

物業管理周 2019
日期：2018年6月25日（星期二）
地點：香港理工大學蔣震劇院
為表揚香港各級物業從業員對業界作出的貢獻及增加普羅大眾對物業管理工作的認識，香港物業管理師學會、香港地產行
政師學會及香港和解中心聯合舉辦「物業管理周」，內容包括：優秀從業員選舉、論壇、大專院校職業講座。

論壇
是次論壇邀請了物業管理業監管局主席謝偉銓測量師，BBS擔任主禮嘉賓。就研討會主題「堅持專業操守平衡客戶需求」發
表意見，也邀請下列講者就不同角度分析此題，他們的真知灼見，令在場人士獲益良多。

講者
郭冠英律師 李郭羅律師行–資深合夥人
黃貴生測量師 香港測量師學會物業設施管理組副主席
賴志文先生 香港物業管理聯會主席
蘇艷玲女士 廉政公署社區關係處樓宇管理事務統籌
關衛擎先生 香港和解中心副會長
陳志強先生 香港地產行政師學會副會長
梁萬福醫生 香港老年學會會長

物業管理業監管局主席謝偉銓測量師， BBS擔任
主禮嘉賓

參加者專心聆聽講者的真知灼見，受益匪淺。會長馮國雄博士發表演講

演講嘉賓郭冠英律師與學會副會長陳志強先生 演講嘉賓合照 現場觀衆反應熱烈
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物業管理周 2019

優秀從業員選舉
大會希望通過今次選舉，表揚各級物業管理從業員的卓越表現及非凡成就，提升業界的專業形象。今次優秀從業員選舉邀
請了業界及學術界的專業人士擔任評審，選舉反應熱烈，吸引超過三百名來自住宅及商業物業管理從業員報名，當中包括
各階層的職級人員。選舉更榮幸邀請了下列專業人士擔任評審：

林寶茵博士 助理院長 香港公開大學李嘉誠專業進修學院

程家偉博士 課程總監 香港公開大學李嘉誠專業進修學院

麥慶昌先生 總監 物業管理人員協會

丁燦球工程師 會長 屋宇設備運行及維修行政人員學會

孔祥光先生 會長 香港屋宇及設備工程師學會

林耀國營造師 義務司庫 香港營造師學會

廖寶城博士 會長 香港實務工程師學會

吳鈞強教授 香港分校總監 新特蘭大學香港分校

陳偉光先生 物管行業資深專業人士
蔡志榮先生 助理總經理（物業管理） 城市專業管理有限公司

李惠芳小姐 副義務秘書 香港地產行政師學會

羅耀燊先生 副會長及秘書長 香港物業管理師學會

關衛擎先生 副會長 香港和解中心

面試情況 贈送紀念品予比賽評判

面試情況
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各級得獎者名單如下：

前線從業員 冠軍 呂桂玲 啟勝管理服務有限公司
前線從業員 亞軍 王雪芬 城市服務集團
前線從業員 季軍 莫家儀 冠威管理有限公司
前線從業員 優異獎 劉志堅 高衞物業管理有限公司
前線從業員 優異獎 梁鏡祥 康業服務有限公司
前線從業員 優異獎 郭嘉蓮 高衞物業管理有限公司
前線從業員 優異獎 鄭志強 冠威管理有限公司
前線從業員 優異獎 李潤恒 冠威管理有限公司
前線從業員 優異獎 陳盛權 超卓管理服務有限公司
前線從業員 優異獎 范敏儀 冠威管理有限公司（恒基兆業地產集團成員公司）
前線從業員 優異獎 陳振銘 恒基兆業地產代理有限公司
前線從業員 優異獎 曾金水 恒基兆業地產代理有限公司－美麗華廣場一期╱A座
前線從業員 優異獎 陳曉塋 啟勝管理服務有限公司
前線從業員 優異獎 黃偉權 鷹君物業管理有限公司
前線從業員 優異獎 許雪晶 超卓管理服務有限公司
前線從業員 優異獎 陳明銳 宏力保安服務有限公司
前線從業員 優異獎 何麗貞 宏力保安服務有限公司
前線從業員 優異獎 路家龍 鷹君物業管理有限公司
前線從業員 優異獎 何浩橋 鷹君物業管理有限公司
前線從業員 優異獎 鍾漢傑 啟勝管理服務有限公司
前線從業員 優異獎 黃婉恩 啟勝管理服務有限公司
前線從業員 優異獎 李茂平 啟勝管理服務有限公司
前線從業員 優異獎 崔永強 城市服務集團
中層管理從業員 冠軍 陳綺婷 啟勝管理服務有限公司
中層管理從業員 亞軍 陸振邦 啟勝管理服務有限公司
中層管理從業員 季軍 甘紋廸 超卓管理服務有限公司
中層管理從業員 優異獎 何定華 啟勝管理服務有限公司
中層管理從業員 優異獎 鄭浩維 啟勝管理服務有限公司
中層管理從業員 優異獎 韓家駿 夏利文物業管理有限公司
中層管理從業員 優異獎 陳靜賢 啟勝管理服務有限公司
中層管理從業員 優異獎 馮嘉榮 信和物業管理有限公司
中層管理從業員 優異獎 張綺婷 啟勝管理服務有限公司
中層管理從業員 優異獎 葉珏誼 啟勝服務管理有限公司－環球貿易廣場
經理級從業員 冠軍 談國雄 啟勝管理服務有限公司
經理級從業員 亞軍 鄭碧瑶 超卓管理服務有限公司
經理級從業員 季軍 黃健勝 高衞物業管理有限公司
經理級從業員 優異獎 鍾明慧 啟勝管理服務有限公司
經理級從業員 優異獎 袁玉華 啟勝管理服務有限公司
傑出青年從業員 冠軍 馬興義 啟勝管理服務有限公司
禮賓服務獎 冠軍 郭方揚 啟勝管理服務有限公司
禮賓服務獎 亞軍 黎恩琦 啟勝管理服務有限公司
禮賓服務獎 季軍 曾芷瑜 啟勝管理服務有限公司
禮賓服務獎 優異獎 聶燕哉 啟勝管理服務有限公司
禮賓服務獎 優異獎 李球照 超卓管理服務有限公司
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前線從業員得獎者 中層管理從業員得獎者

經理級別從業員得獎者

會長、嘉賓與得獎者合照

得獎者大合照

會長與得獎者合照
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香港公開大學李嘉誠專業進修學院課程

公大 LiPACE「物業及設施管理專業文憑（資歷架構第四級）」
發牌制度即將實施從業員必先自我裝備
物業管理業監管局於2018年年底就《物業管理服務條例》（第626章）（《物管條例》）下有關物業管理公司及物業管理人發牌
制度的建議展開公眾諮詢，業界期望牌照制度將於不久的將來正式實施。物業管理行業要走向專業化，必先提昇從業員的
專業水平及服務質素。為了培育物業管理專才，學院與香港物業管理師學會合辦物業及設施管理專業文憑，以切合業界所
需，亦適合有志投身物業管理行業的人士報讀。

本課程自2012年起開辦，屬資歷架構第四級課程，其亦已經納入持續進修基金課程名單，申請學員可在修畢課程後獲得部
分學費退還。此外，課程有異於坊間其他同類課程，學員將獲安排參加為期兩日一夜的大灣區物業管理考察交流團，參觀
多個物業項目及機構，並與當地專業學會及管理企業代表進行交流，互相分享工作心得及經驗，此為全港獨有。

另一方面，本院亦期望將來能通過物業管理監管局的審批，為合資格的從業員提供與發牌掛鉤的專業課程，以符合法例要
求。最後，本院感謝香港物業管理師學會於多年來全力支持本課程的教學工作，將業界真實所需的技能融入課程之中，讓
一眾學員受惠。本院承諾繼續提供優質及實用性高的物業管理課程，以培育本地物業管理專才。

香港公開大學李嘉誠專業進修學院課程總監
程家偉博士

會長與畢業生合照

畢業禮合照

會長與香港公開大學李嘉誠專業進修學院院長曾德源博士合照
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全國物業管理行業發展報告（香港部分）

香港物業管理發展歷史
香港物業管理在上世紀50年代－ 60年代，從事物業管理工作時，管理人員可以根據自己的想法進行工作，不需要關注業主
的想法。一方面當時香港房地產發展非常好，業主基本上每天忙於自己工作的事情，不會過多關注房屋問題。另一方面業
主的學歷水平有限，要求的服務水平不高。所以當時物業管理公司的所有員工幾乎都按照項目經理的要求來處理事情，物
業管理很容易做。但從70年代中期開始，政府開始關注房地產、物業管理問題，很多業主也認為交納的管理費過高或者服
務質量不好，開始對服務提出要求。政府開始鼓勵業主成立具有法人資格的業主立案法團。從這個時期開始，隨著學歷水
平的提高，業主對服務的要求也在提高，物業管理公司就不能再決定項目怎麼管理，而是由業主來決定。從80年代後期，
也就是1985年－ 1987年左右，香港物業管理很注重客戶服務水平，員工在客戶服務方面需要做得更加細致，現場效果、
現場布置、現場客戶服務水平等要求都很高。上世紀80年代、90年代，香港物業管理行業蓬勃發展，物業管理人才需求大
增，同時內地房地產行業也快速起步，為香港人才北上揭開序幕。

香港物業管理的困境
香港目前有物業管理企業的800家，其中活躍的市場的約200家。香港物業管理行業近年面對兩個大難題：第一個是人員招
聘難，第二個是管理成本高。

（一） 人員招聘難
香港出生率很低，人口老齡化嚴重，勞動人口不足，導致各行業出現招聘難現象。香港保安員的年紀越來越大，在
香港取得保安證，政府已經將年齡放開至70歲以內，也就是說70歲還可以取得保安證從事保安員的工作。數年前還
是在65歲之內，或許再過幾年還會再次進行調整，將保安員發牌年齡再開放至75歲。

（二） 管理成本高
香港的教育水平高，年輕的大學畢業生有很多選擇，很少會選擇物業管理行業。目前企業一般採用提高薪酬、提供
舒適的工作環境等方法吸引更多年輕人加入行業，因而現在香港地區的物業管理費越來越高。如果想留住人才、吸
引人才就必須提高工資水平。在香港沒有最低工時的要求，一般基層保安員每天工作12小時，每周休息一天，每月
上班26天，最低工資約港幣12,000元╱月。但是按照這個工資標準招聘人員，幾乎找不到年輕的員工，只能找接
近70歲的，而且不能期望年齡較大的員工在項目現場管理中能主動做好服務。如果想要招聘一位能主動工作，服務
較好，禮儀、笑容較好的員工，則需要港幣15,000-16,000元。這些只是員工的實際工資，加上保險、公積金、醫
療等大概每月每人需要增加幾千元，也就是每個保安員的成本將近港幣20,000元。而且每年薪資都要提高5-8%左
右。現在香港地區的物業管理費比較高，例如新建住宅小區的管理費已經超過港幣40元╱平方米，有些甚至達到港
幣50元╱平方米。如果按照現在的人工成本上漲的趨勢，以後的管理費將會逐年提升。

「香港物業管理師學會」認為，解決上述兩大難點是在物業管理行業推動智能科技，一方面減省人手，二方面可降低
成本。預計香港物業管理業界在未來數年將會積極推動智能科技。

物業管理發牌規管制度
背景
香港已於2016年5月通過《物業管理服務條例》（第626章）( “物管條例”),並在同年12月成立「物業管理業監管局」(”監管局”)，
監管局正積極草擬《物業管理服務（發牌及其他有關事宜）規例》(”附屬法例”)，並計劃於今年年底或明年年初實施行業註冊。
物管條例獲得通過，標志著社會普遍認同物業管理服務的重要性。對香港市民而言，物業不單為市民提供居所或其他設
施，亦是大家寶貴的資產。物業管理公司及物業管理從業員在協助業主妥善管理物業方面，擔當重要角色。物業管理講求
多方面的專業服務，其服務質素亦會影響樓宇的安全和衛生水平及市民的生活環境。因此，規管和提升物業管理質素的工
作更形重要。

監管局作為一個法定監管機構，肩負規管和推動業界發展的責任。監管局的目標是透過制訂及執行一套符合香港情況的發
牌規管制度及其他相應配套措施，藉以鼓勵及協助物業管理行業及其從業員朝著優質化及專業化發展，從而提升生活環境
質素。

應中國物業管理協會委託撰寫2018年香港物業管理行業
最新發展狀況報告（報告在2018年底於全國公布）
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實施強制發牌制度，以訂定物業管理公司及物業管理人的最低資歷要求。在該規管制度下，監管局獲賦權執行相關法例及
發出操守守則，並向不遵從規定的物業管理公司及物業管理人作出紀律處分，以規管及管制物業管理服務的提供。

有關附屬法例的重點包括：
（一） 物業管理服務分為七大類：

(1) 物業的一般管理服務、
(2) 物業所處環境的管理、
(3) 物業的維修、保養及改善、
(4) 物業的財務及資產管理、
(5) 物業的設施管理，
(6) 物業管理所涉的人員的人力資源管理
(7) 物業管理的法律服務。

（二） 類發牌制度：
(1) 「物業管理公司牌照」（公司牌照）,凡提供多於一個物業管理服務類別的物業管理公司便須領牌。
(2) 「物業管理人牌照」（個人牌照）,在物業管理公司出任管理或監督角色的人員，亦為該物業管理公司所提供的

所有物業管理服務業務的負責人員須持有物業管理人牌照。

（三） 年過渡期：
由實施發牌制度當日起計，在過渡期內不硬性規定物業管理公司及物業管理人領有牌照。但過渡期後若無牌從事提
供物業管理服務則會被起訴。

香港物業管理師學會
簡介
「香港物業管理師學會」於二零一零年正式成立（原名為「大中華物業管理學會」），為香港註冊的專業物業管理非牟利團體，
宗旨是在大中華地區推廣物業管理行業，加強兩岸四地的物業管理交流，從而提高行業水平及提升從業員的社會地位。
為配合香港物業管理行業的註冊制度即將到來，並清楚向外顯示學會是來自香港的型象，亦希望透過更改學會名稱，突顯
學會的專業性，我們於去年把學會易名為「香港物業管理師學會」。學會將繼續成為一個專業平台，凝聚更多相關的團體代
表、業界人士和學者一同提升物業管理的專業水平。

過去工作總結
「香港物業管理師學會」今年已成立九週年，過去九年先後在以下物業管理範疇做了些工作：

（一） 兩岸四地行業交流
我們定期到內地，澳門及台灣與當地業界聯繫及交流，並出席當地業界的研討會及講座，加強兩岸四地在業界的聯
繫。光在2019年內，我們先後走訪了內地多個城市並參觀當地的物業項目。

（二） 行業培訓
我們先後與香港公開大學李嘉誠專業進修學院、香港樹仁大學、台灣華夏科技大學、英國新特蘭大學、成都市樓宇
經濟促進會、蘭州市物業管理協會、大連市物業管理協含等合作，協助為業界開辦物業管理的學歷教育或培訓班，
為行業培訓人才。我們自2013年初起，更每年三次帶領香港公開大學李嘉誠專業進修學院的學生到大灣區參觀及拜
訪。
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（三） 向政府提供意見
一直以來我們學會向香港特區政府就香港物業管理及社會政策等事宜反映我們的意見。過去一年與我們有緊密聯繫
的政府決策局及部門有「財政司」、「律政司」、「民政事務局」、「教育局」、「簾政公署」、「民政事務總署」、「水務署」
等。此外，我們就施政報告、財政預算、調解及物業管理等方面提出我們的意見供相關政府部門參考。

（四） 行業活動
為了提高行業社會地位及鼓勵從業員積極工作，我們一直以來，每年都在香港舉辦多項活動，當中包括每年上半年
的「物業管理周」之研討會及優秀從業員選舉及下半年的「兩岸四地研討會暨週年晚宴」。透過這些活動，我們為兩岸
四地業界從業員提供交流互相學習的機會。

（五） 設立交流平台
我們率先在行業拍攝物業管理短片《物業、物語》，短片之第一界名為「基礎編」，我邀請業界資深從業員透過對話形
式為業界年青從業員提供學習及交流平台，短片自去年九月推出第一集以來反應非常良好，至今已完成了第一篇全
部六集的拍攝工作。我們正籌備開拍第二輯的短片拍攝，第二輯的主題是「專業篇」，亦會在本年內展開拍攝。

未來重點工作
「香港物業管理師學會」承諾將會繼續努力，繼續聯繫兩岸四地業界並加強四地的行業交流活動，同時亦繼續推行不同類型
的物業管理培訓活動，鼓勵大家提升一己的專業知識，推己及人，期望業界能攜手合作，迎接未來的挑戰，提升物業管理
從業員的專業形象和社會認受性。

隨著社會演進和需求改變，「與時並進，力臻完美」這類前進式的發展理念原則，其本上已成為各行各業的金科玉律。作為
一門要求嚴謹和專業化的行業，物業管理也不能例外，必須從傳統的「以物業為本」的大廈管理模式，邁向一個更專業和多
元化的新路向。香港作為大灣區的發展樞紐、兩岸四地的交匯點、一帶一路的驛站，物業管理行業的未來路向，必須加以
配合地域發展的背景，朝著宏觀的目標邁進。

香港特區政府表示，粵港澳大灣區九個內地城市和澳門持續發展，香港不能忽視，應參與大灣區的規劃工作，並發揮在專
業服務的優勢，藉大灣區共同發展得益。大灣區九個內地城市在社會秩序和市政衛生等方面進步神速，隨著三個連接香港
與大灣區城市的基建項目港珠澳大橋、高鐵和蓮塘香園圍通道相繼落成，屆時三地的聯繫更加密切，促使整個區域融和貫
通，亦即是代表流動人口居住的覆蓋範圍將大大拓展。

物業管理為生活環境提供服務，無論是安在家中的小區、上班的辦工大樓、周未外出到訪的商場或休閒綜合體，決定與物
業管理產生直接關係。當三地交流越趨頻繁，不同背景的人口將緊密地集中並共同生活，亦即代表物業服務亦須與時並
進，來迎合各方的需求。

香港特區已準備迎接新挑戰，物業管理行業已密鑼緊鼓地把本地市場向外發展，通過學術交流、行業考察、培訓工作為從
業員了解國內與澳門的需求，配合香港多年來已建立的高質素服務，制定一套新標準來配合市場。「香港物業管理師學會」
將不遺余力，繼續在粵港澳大灣區舉辦更多的學習訪問團，集中考察廣東省內重點城市及項目，為學員安排拜訪當地行業
協會代表，並與資深從業員舉行交流座談會，深入了解內地市場，對客戶要求、標準作重新定位，以配合大灣區一體化下
的切實需求。同時，國內物業近年在硬件上及管理服務理念的躍進，亦令香港市場得到啟發，包括大型物業企業紛紛尋找
資本市場之路，通過收購合併、O2O平台、資訊科技等營運模式進行上市集資，亦促使行業競爭白熱化。
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「香港物業管理師學會」組織的行業活動照片

香港物業管理周活動嘉賓及得獎者大合照

成都市物業管理協會代表團來港參觀新鴻基地產
之apm商場

香港公開大學李嘉誠專業進修學院物業管理專業
文憑學員參觀佛山市順德區物業項目

香港房屋署房屋管理代表團參觀深圳商湯科技
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「物業。物語」第三講：
《物業管理從業員應該如何跟業戶建立良好及互信的關係》

出席嘉賓：
香港物業管理師學會會長：馮國雄先生(Lobo)
香港地產行政師學會副會長：余少洋先生(Andrew)
香港物業管理聯會副會長：楊綺女士(Eva)

主要內容：
(1) 從業員應如何與業戶建立關係？
(2) 加強與業戶溝通
(3) 遇上頑固並堅持己見的業主，物業管理從業員應如何處理？
(4) 物業管理各相關持份者應共同努力

  

Lobo: 大家好我們是香港物業管理師學會，今日進行拍攝第三集的《物業.物語》的物業管理視頻，今日的題目是《物
業管理從業員應該如何跟業戶建立良好的關係及互信的關係》。角度不同，身份不同，看法不同，自然產生
很多的矛盾，業戶很多時候將矛盾發洩在前線的基層及駐場的同事身上。同事面對業戶很多時候都會不開
心，但是不開心也沒有辦法，因為我們都要處理跟業主彼此的關係。如何建立彼此的關係及改善大家的關係
呢?我們今天就邀請了兩位行內好資深的從業員跟我們大家分享一下這方面的看法，第一位就是「香港物業
管理聯會」的副會長Eva,第二位就是「香港地產行政師學會」的副會長Andrew。前線的同事及物業管理的從業
員，如何可以跟業戶改善彼此的關係呢?

Andrew: 先要了解我們的業戶需要，一般來說業戶分為兩種：第一種是監管性的業戶，包括好像是業主立案法團、業
主委員會、甚至乎是一些單一業權業主代表等，他們的需求與我們一般其他的分層單位的小業主是不一樣
的，所以要針對性他們的需求，然後提供他們所需要，滿足了他們的需求，這方面才能達致一個良好客戶的
關係。針對他們的問題，就幫他們解決。

Eva: 我認為公司應該要提供多一點專業的培訓，給予從業員因為如果我們出去開會的時候不能夠提供一些專業的
知識給業主立案法團，那麼他們開會的時候很自然就對我們的信任度失去了信心，如果沒有信心又怎能去建
立彼此的關係。所以最緊要是提供一個法例法規的知識，給了他們信息之後，那麼他們就能夠在短時間內解
決問題，從而就會對我們增加了信心。
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Lobo: 先裝備了自己，豐富了知識，尤其是物業管理的法例，給人感覺要專業，具備跟業戶去溝通的為前提。

 是否讀了書，穿上西裝，看似專業便行了?

Andrew: 正如先前所說我們要針對客戶的需求，要求他們合法去維護他們受託人的一些合理利益，他們要求物業管理
公司或從業員的工作一定要合情合理及合法，這樣情況的話多數是偏向一些合法及合理的要求。至於另一方
面，對小業主來說，要求一個合情合理合法的話，少少是偏向合情的方面，物業管理公司做到的是誠信，說
得出便能做得到，都需要做一些廉潔的操守，一定要盡量避免利益衝突，最重要的是易地而處，不能夠只從
自己的角度去看，否則的話每次只是從自己的角度去看，基本上是很困難去建立一個互惠及一個互信的良好
關係的。我建議有“三多”及“三重”,第一樣是“多聽取”、“多溝通”以及“多尊重” ,另外是“重誠信”、“重專業”
以及“重操守”。從小業主他們的角度去想，然後自己提供一個大家也能夠接受的解決方案，例如你進行一個
採購，採購底下必須要跟法例規定，那你必須要之前做一個互相利益之間的申報，不要有任何利益衝突，作
為一個以主立案法團的委員，都是做一個義務工作，很想幫自己的屋苑或者自己的家管理好屋苑的設施，會
想更加好，相信沒有一個人會想犯法，或者甚至乎要承擔某種法律責任。

Eva: 說真的我們物業管理公司都已經是步步為營，客戶服務一般來說主要是以EQ的管理服務，希望我們從業員
能夠有耐性，慢慢去了解客戶不同的背景，包括他們的學歷、家庭狀況或者工作，當他們投訴的時候有甚麼
是他們的痛點?我們都找到他們的痛點或者他們的關注點後，那麼我們可以從不同的關注點去慢慢去分析一
些方案，而這些方案是可以給客戶容易接受的，幫助他們縮短時間，更加快提出解決方案。

Lobo: 針對他們的關注點、痛點，從而想出幾個方案給他們去考慮，業戶是需要一些時間才能明白的，我們需要多
解釋及要有耐性。

 但有些業主比較頑固，理解不到原因，仍很堅持自己的看法，萬一遇上一些業主認為自己的看法一定是對
的，但是從我們的專業角度去看，事情可能與法律法規或一些專業操守會有所違背!那如何跟業戶去溝通呢?

Andrew: 作為一個物業管理公司及一個專業從業員，我們必須要有立場，而且即將會有一個行業的註冊制度，要跟他
們說我們有自己的立場，我們立場會有屬於我們的底線，堅持不是為了物業管理公司去堅持，而堅持是保障
業主及委員會的利益，尤其是有任何超越了法例的要求的話，業主立案法團要承擔某程度上的法律責任，要
必須解釋給他們知道。大家業主彼此管理好屋苑，樓宇保值及增值，在法律底下不要發生任何事情，是作為
我們的專業人員是必須要做的工作。

Eva: 從業員在日常運作上必須要有耐性去講解，在條例上是有甚麼事情可以做?甚麼事不可以做?假設業主大會必
須要有14天開會通知期，這個是不能夠讓步的開會通知期，如果通知期不足夠的話，是會影響投票結果生
效!

Lobo: 應該告訴業主及一些較頑固的業主，給予多點時間跟他們解釋和後果，要告訴他們後果，希望他們能夠明
白，可以改變他們，業主如果不遵守一些條例及指引，有機會是要個人承擔責任。

Eva: 所以現在法團的責任是非常大
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Lobo: 但是如果單靠我們從業員是非常困難及有效地改變這個情況!我認為政府、管理公司或學會、行業協會及一
些大專院校，每一個都有角色要去扮演，要不然是很難將整個現況去改變!

Andrew: 尤其是在一些新的監管條例底下，我認為作為一個私人物業管理公司，要提供多點專業的培訓給他們的前線
從業員，但七不要單靠私人機構，而政府方面的話其實可做很多的工作，例如宣傳，甚至乎是教育，究竟新
的註冊制度甚麼?有甚麼需要注意?

Lobo: 物業管理公司有甚麼可以做?有甚麼是不可以?講解法例的要求，多些跟他們做培訓，政府也可多一點去宣
傳，讓業主知道更多法例的要求是怎樣的。

Andrew: 對的!畢竟教育市民還是業主，除了靠私人機構之外，政府作為條例的執行者要做多一點工作，他們去教
育、去宣傳，將一個正確的信息傳遞給他們，是相對地較物業管理公司、從業員所做的工作絕對是會事半功
倍。

Eva: 一些學會或大專院校都應該加強同政府溝通，協會可以多點宣傳正確的操守給我們的從業員，大專院校則可
以提供不同類型物業管理的課程，除了給從業員之外亦可以提供一些課程給一些法團或業戶。

Lobo: 各方面的持份者大家都共同努力，各出一分力，大家坐着一條船，絕對不是對立的關係，其實我們從業員都
是想管理好屋苑，為大家利益着想。

Andrew: 會長，今次是《物業.物語》第三集,好像整體一個系列是會有其他集數的,是嗎?

Lobo: 未來還有另外三集,希望大家可以留意我們這個物業管理大講堂《物業.物語》,今天就非常感謝兩位,謝謝Eva ,
謝謝Andrew ,今天要跟大家說再見了! 拜拜!
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「物業。物語」第四講：
《物業管理從業員如何面對智能科技的挑戰》

出席嘉賓：
香港物業管理師學會會長：馮國雄博士(Lobo)
香港物業管理師學會副會長：陳志強先生(Andy)
香港物業管理師學會執行委員兼四川省聯絡處緦代表：翟孝裘先生(Eric)

主要內容：
(1) 現時內地和香港在物業管理的智能科技現況如何？
(2) 智能科技的應用對業界是否有不利之處及如何解決這些問題？
(3) 預計內地與香港的智能科技在物業管理業界的發展將會如何？
(4) 總結

  

Lobo： 大家好今天是「香港物業管理師學會」拍攝物業管理大講堂《物業.物語》第四集的時間，今天的主題是物業管
理從業員如何面對未來智能管理新挑戰。物業管理業界現時面對兩大問題：第一個是聘請人員非常困難，一
方面現今香港出生率比較低，另一方面是人口比較老化，第三方面是因為此行業傳統以來在社會的地位不
高，吸引外來人士入行是相對困難。第二個大難題是物業管理成本越來越高，管理費越來越昂貴。如何解決
以上兩個大問題，我們可以參考一下內地同行的做法，即引入智能科技。

 我們今天請到兩位嘉賓就此問題跟大家分享一下經驗，第一位嘉賓就是我們「香港物業管理師學會」副會長
Andy,另一個嘉賓就是Eric,他是我們「香港物業管理師學會」的執行委員兼是我們學會在四川省聯絡處的總代
表，他本人長駐於內地對內地的最新物業管理科技發展就相當的研究，Eric你不如介紹一下現時內地管理在
智能科技方面的情況是如何，讓大家知道一下。

Eric： 我個人認為在國內的科技發展尤其是在物業管理的行業就分開了兩個階段：第一階段是科技1.0, 1.0就是互
聯網，在物業管理的發展可以追溯於一二年至一四年開始，那時候物業管理公司，因應剛才會長所講的，物
業管理行業收費是一個大難題，加上收費相對比較低，且很難調整，但物業管理行業員工的工資是不停上
漲，所以就通過科技互聯網，去將物業管理的人員、物業管理的從業員與業主之間相互關係打通，如何通過
幫助業主提供真正的服務，從而讓物業管理公司增加收入，幫業主去做採購工程維修養護，這樣也能夠幫助
業主，這個就是第一階段。到第二個階段我認為在目前狀況就叫做2.0版，2.0版就是互聯網加一個進化版就
叫物聯網，大家都應該聽過物聯網IoT吧?係1.0通過服務2.0版即時通過我們的技術去幫助我們轉化控制我們
成本的開支。我舉兩個簡單的例子：－

 一個就是我們的智能的物業管理維修，物業管理公司開發一個手機的APP,每一個單位的業戶都需要維修的時
候可通過APP ,如果小區物業是不能夠有效處理，我們在周邊1公里或者3公里以內，我們一些專業的維修人
員可以因應呼喚來為業主去處理減省了物業管理公司人手負擔。第二項人臉識別系統，這個是現在比較熱門
及關於保安方面的系統，通過我們安裝這個系統，我們是先將一個小區業戶裏面的數據存儲於在物業管理入
面，我們這個系統是全天候的，白天及晚上都可以，這樣我個人認為可以幫助物業管理公司如何減省開支及
增加我們管理的一個效用。



79香港物業管理師學會 2019 年 年報

物業管理大講堂《物業、物語》

Lobo： 內地就相對普遍應用智能科技，香港似乎暫時都是開始的階段，你是怎麼看香港?是否能夠像內地一樣都會
廣泛應用呢?

Andy： 其實國內1.0及2.0可以說是任何管理公司或者物業從業員基本上差不多全部都在應用的，人臉識別器就已經
陸陸續續在Grade A寫字樓、大型的商場等都基本上在運用。我理解香港1.0及2.0很多公司都沒有!據我所知
都是只有大的幾間公司才有應用，香港不使用可能是有幾個問題存在，第一個問題香港是講究私隱問題、人
權問題，最新的人臉識別器會不會令到私隱侵犯等等?我認為落後了是有幾種原因引致的，要投資去用此件
產品，有需要去計算如何收回成本，譬如你一個座頭一個保安人員這樣，兩更即是兩個人再包括一個頂更即
是三個人，三個人來說現在大概一個月一個人大概$22,000,一個月呢一個座頭一個保安人員便要$66,000,如
果你裝一套人臉識別器取代了人的話，成本大概都是十多萬，即是一個多兩個月就已經能夠取回成本。同業
主、業主委員會、物業管理公司在使用軟件的時候，私隱度如何能夠將它儲存得更好是相信有一定的困難度
存在。

Lobo： 內地在業界用智能科技有沒有遇上什麼難題?

Eric： 第一個缺點或者是相對不太好的地方就是我認為物業管理是以人為本，服務來說就是人與人之間的溝通，比
方說今天馮會長你回來了，要打個招呼，如用APP我用了一個人面識別系統，相對從心的暖就變成了冷，冷
冰冰的感覺。此事情就是我認為在物業管理行業內，違背了我們最早期做物業管理行業的以人為本。第二點
就是認為等於剛才Andy都有說成本，第三個問題就是我最想說的，每一個科技的發展是有一個時間度，是
有一個進程，人面識別系統還是APP他們有很多的盲點，很多事情未必是因應去做，我們物業管理行業會因
應自己的項目，因應我們的需求，而不是盲目去開發，不是盲目去使用，這些都是我們要考慮的。我們會將
一些優點與缺點之間去取一個平衡，最後我想說的是私穩問題，我是在小區入面居住，在大廈返工上班，我
的資料當然是沒有問題，登記了在物業管理公司，但如果我是探訪朋友，我可能就不想被人知道我今天出現
過在此大廈，但人面識別系統或者app、二維碼登記的時候就會exposure了。

Andy： 香港物業管理的水平，你問我在亞洲區可以說得上是一哥了，今時今日來說我們用人的禮貌及服務非常到
位，應該要將新科技加上現在的物業管理之中，令到物業管理水平更加提升，所以我認為從服務來說多是不
會有人不喜歡的，我認為物業管理能夠用高科技去提升的話，我相信香港人是會去接受的，再者希望能夠用
香港的品牌能夠打出亞洲區，令到香港一個物業管理水平由新科技去帶領去另一個時代，去到更高更高的層
次
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Lobo： 內地物業管理智能化由1.0開始，去到現在2.0啦，未來會不會有3.0或4.0這樣的發展趨勢呢?

Eric: 1.0其實是未完的，1.0是不停在發展當中，因為互聯網即APP在運作當中，2.0是剛剛開始即是物聯網IoT，
我們就是將數字數，數字化即是一個數據化，數據化以後我們通過人工智能，造成一個大數據平台，物業管
理的人其實是應該去接受及學習如何在大數據之中發掘想做的事情來提供服務的質素，我們減少了成本及幫
助未來的一個增值，此處我認為是要提一提，不是說3.0、4.0,而是我們的人員如何能夠從2.0當中去深劃這
些數據才是我們需要做的事情，即是透過大數據分析再去拓展其他的業務，為公司帶來效益，即係未來應該
朝這個方面去前進。

Andy： 我們香港人是非常smart的，尤其是在物業管理服務的水平，我相信在亞洲區我佃都夠膽認第一，先讚一讚
香港人，我認為大家物業從業人員、管理人員就不要認為一個高科技是一個洪水猛獸，如果我有一些更高的
科技能夠投入於物業管理個項目之中，人力資源又好或者管理層面都好，我相信更加能夠將物業管理水平更
加更加提升，我就鼓勵一些前線物業管理人員必須去了解一下市場上現今高科技是有些什麼?管理層我相信
就更加要深層一些，就是說多些了解公司的行政管理，至到今天來說我們是否要了解在那一方面是有手續上
認為很繁複，是要浪費很多人力資源，譬如，舉一個例子：紙張，我們應該要節省一些，盡量了解更多公司
行政管理各方面，從而在市場上購買一些高科技產品，就放於自己公司項目之中，能夠提升公司整體性的行
政管理，節省一些金錢，最重要的是能夠提升服務，所以我認為身為從業員是不需要害怕有新科技取替了我
們的職位，相反地，我們始終都是一個人，機器始終都是機器，市場上仍然有很多高科技的學習課程，大家
應該是朝著那方向前進，我相信物業管理的行業會於將來帶領亞洲甚至全球性，希望能夠有這麼的一天。

Lobo： 你對香港未來在智能科技的發展有什麼總結或者心得意見，可以分享一下好嗎?

Eric： 我們要不忘初心，服務為本，所以我們一定要以服務為基礎，我們通過智能去加強服務，控制我們的成本，
給他們一個增值，所以我希望各行各業或者物業管理行業尤其是現今我們目前物業管理行業是在一個轉型的
階段，大家應該在智能的方面多花一點時間心思，這就是我想表達的事情。

Andy： 透過智能幫助我們提升服務並不是透過智能去取代人或服務。

Lobo: 好的今天第四集的短片拍攝就到此為止了,好多謝兩位,多謝Andy,多謝Eric,下一集第五集的物業.物語拍攝主
題就是商場及會所的增值服務會稍後便會進行拍攝,希望大家繼續關注我們這個物業管理大講堂《物業.物語》
的短片拍攝,謝謝大家, 再見!
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「物業。物語」第五講：
《商場和住宅會所的增值服務》

主要內容
1. 為何物業管理公司提供很多增值服務？
2. 近期較常見的增值服務有哪些？
3. 「物業管理服務」與「增值服務」這兩個概念是否有矛盾？
4. 總結

Lobo： 大家好！我們今日「香港物業管理師學會」，物業管理大講堂《物業 •物語》第五集拍攝。今日的主題是「商場
與住宅會所的增值服務」。

 今日我們很高興邀請到兩位嘉賓，一位是Suzanne。Suzanne之前曾經幫我們出席過物業大講堂的分享嘉
賓。Suzanne係商場管理方面都很有經驗。另一位係Edward，Edward就在大型屋苑的會所管理非常有經驗。

為何物業管理公司提供很多增值服務？

Lobo： 想跟兩位研究一下，為甚麼物業管理公司現在做很多增值服務或者引入咁多增值服務，是否想爭取合約或者
去迎合業主的需要？

Susanne： 如果增值服務在商場的角度去看，商場是單一業主的一個物業，我們增加一些增值服務其實有兩個目的。第
一最終目的是幫商戶增加生意額，如何令到生意好啲呢？當然要更多人流過來我們的商場去逛逛。有見及
此，我們便會在商場去提供不同種類的增值服務，從而令到商戶生意越來越好，越來越旺！

Lobo： 主要去吸引多一些人來商場，令到租戶多啲生意，來購物的人也好心！

Susanne： 冇錯！

Lobo： 現在很多時候作為一個假期消遣活動，都是去商場，有表演，什麼種類也有！

Susanne： 是的！非常豐富的商場一日遊也可以！

Lobo： 那麼住宅呢，Edward？

Edward： 因為業主投資了屋苑，一個單位並不便宜，希望能夠住得開心，亦會受到一些窩心的服務，以至往下來的時
候會有歸屬感並且更開心。所以為什麼會有增值服務？其實我們是希望朝著能夠超越他們的期望，去舉辦活
動。有時某些活動，他們是意想不到這個屋苑能夠可以有這些服務，令他們更加開心去居住，並且覺得繳交
的管理費是值得的。
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近期較常見的增值服務有哪些？

Lobo： 在商業界方面，近期有什麼流行的增值服務？

Susanne： 那我先說以前最典型的一些例子。以前商場可能會提供借傘，叫車服務，現在的增值服務其實是比較趨於偏
向高科技，因為我相信現在每一個人的手中，一定不能夠沒有手機。所以在商場層面，第一件事就是來購
物的顧客，他們在每一個角落都能夠有無線網絡。所以現在的商場，以前是某個地方，才有免費無線網絡，
但現在差不多是全場都有無線網絡，並且時間都會相對地較長。以前可能是三十分鐘，現在可能說的是一小
時，甚至有一些是兩小時，這是其中之一。其二便是我們會知道有一些顧客，來商場開心購物時逛到一定時
間，手機的電便差不多消耗完畢。所以我們也在不同位置去增設了不同的手機充電站。亦會提供借出充電器
給他們。以前可能數量只有兩三個，現在的可能是幾十個，盡量是想滿足多一些我們的顧客，令他們認為來
到商場是非常開心。同樣地能夠帶動更多人流，令到租戶最後是可以增加多一點生意，賺取更多金錢。

Edward： 如果在我入行二十多年前的增值服務，可能是幫住客影印或傳真，不論本地傳真或海外傳真。時至今日的數
碼年代，其實我們也會善用一些數碼程式，用一些程式給予住客去聯絡我們管理處，交費或預約場所會更加
方便，不需要每一次都打電話或者排隊去預約，所以用一些手機程式也是現在的增值服務。很多住客都會網
上購物，在網上購物後等待貨物到的時候，可能需要留在家中等收貨品。我們看見這個問題，現在市面上有
很多智能櫃十分方便住客，下班回來隨時在屋苑某一個地方去掃描個二維碼，便可以打開櫃鎖去提取物品，
這些都是現在運行中的增值服務。舉個例子，在十多年前，在半山有一個屋苑，看到一些家庭喜歡插鮮花，
很多時候他們在中環買鮮花是相對地昂貴，但我知道香港有一個花墟，入面的花是非常便宜。有見及此，所
以我便去花墟查詢承辦商，能否在半山上面就以花墟的價錢去擺檔，提供給住客。這個案例是挺成功的，直
至今時今日，所有客戶也能夠受惠。

「物業管理服務」與「增值服務」這兩個概念是否有矛盾？

Lobo： 我們傳統物業管理的概念或理念，就是公共地方公共設施大家也能夠用得著，好像是公共水電費、電梯等
等，大家也能夠用得著，那我們便在管理費度支出。但是某一些增值服務不是全部業主也能用得著，可能只
是提供一小撮人。我知道在港島區幾年前的大型屋苑，有一個業戶就挑戰管理公司，認為他在管理費的支出
舉辦很多活動是有問題的。雖然這個案例最後不了了之，但是都能夠反映有業主是不認同的，即是覺得在管
理費給予這些費用是有問題。究竟傳統「物業管理服務」與「增值服務」是否有矛盾呢？

Susanne： 剛才也提到商場是單一的業主，我們做的增值服務主要是我們的顧客，即是來商場購物的顧客，所以我們在
分配上是公平的，每一個來商場的人都能公平地使用我們的增值服務。雖然我們的租客是有交管理費，但是
我們做的增值服務最終的目的，都是想帶動多一些人流來商場去購物，令到我們租戶生意更加好，所以在租
客角度亦會認為是好事來的。所以你剛才說的問題，在商場方面來說是相對地少一些。

Lobo： 方便了購物者的話，人流便會更多，生意也會更多，亦都是好處來的。

Susanne： 是的！

Lobo： 但住宅方面又如何呢，Edward？

Edward： 住宅是相對困難一些，但亦有解決方案。譬如業戶，首先我們先要了解他們的所需，那我們舉辦的活動或增
值服務，都是希望能夠照顧不同的年齡層。譬如細至小朋友、青年人、成年人、長者，那我們舉辦活動都會
先平衡他們的所需。我們是分散業權，即是每一個都是業主，都有話事權。通常我們在制定某些事時，亦會
有我們的原則去制定及平衡。我們亦會顧及某些業主，可能會挑戰我們不同意或只顧某部份的人。在這時候
我們當然會有很強的原則，去舉辦這些班或活動。如果最後也不能夠平衡，就會向業委會或者管理委員會去
討論，解釋了解整件事的關鍵及重要性。如果業委會或法團能夠去決定，那就相對簡單了，在法團或委員會
的層面去解決。如果法團也不知如何是好，我們便會建議它將議案呈上業主大會，決定了的時候，這個表決
每一個業主都要遵守的。這個就是屋苑之中最高決策權，應該在業主大會入面。
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Lobo： 這個就是最正常的做法。

Edward： 是的，冇錯！

Lobo： 法團同意，業主大會又同意，或者發展商亦都同意去舉辦這些商場活動。但是有沒有想過我們前線員工會非
常艱辛？因為我們經常聽到前線同事，在過年過節也沒有嘗試過回家吃晚飯，每一次都要留守，中秋晚會、
春節晚會，甚至乎有很多慈善團體籌款晚會，不是當晚，之前已經一連串的籌款活動，晚晚都要加班做到好
辛苦！這樣的話，有什麼意見在於這個問題，兩位看法如何？

Edward： 如果作為一個經理主管或者屋苑主管，他需要令到同事的心態要正確。因為舉辦這些活動或籌款，是為屋苑
好，整體好！所以他們的付出並不是辛苦或者要去捱。希望他做得開心並且做得樂意！第二，譬如有時有些
屋苑活動，譬如新年、中秋節或者聖誕節，這些大型節日，到時候都需要同時出來幫忙去舉辦活動。當然要
視乎屋苑或大廈的財政，尤其是資源分配。如果我們認為是很需要去舉辦這些活動，我們便會在最初制定預
算案的時候，就會預早確實一筆數項，以至同事去處理的時候，就可以留意限額，依照預算去做的話，不論
人力、物力，其實安排得好的話，同時亦會做得開心！

Susanne： 在商場方面，其實是跟住宅大同小異。第一件事是調教返同事的心態，認為是一個開心地去應付的一個工
作。當然，我們的主管在分配人手的時候都要公平。譬如一些同事今次是他負責上班，可能下一次便會是其
他同事負責返工，輪流去休息，輪流去處理工作。在年頭時，已經制定了來年有什麼重要的活動要舉辦，譬
如邀請歌星跨年的倒數，或者是嘉年華會等等。

總結
Lobo： 總括而言，而家物業管理的增值服務，就係先做好基本的事情，不要忽略了基本的物業管理服務。如果集中

進行增值服務，忘記進行基本服務，便會本末倒置。除了做好基本服務之外，如果在資源充足的情況底下，
業主立案法團業主大會，大家業主同意支持的話，可以引入一些新的服務，令到業主感到滿意。大家會更舒
服，更加開心！

 最後就是員工編排或安排，就不要集中只是找某些員工，永遠都是由他們去負責，大家去適當地分配或調
整，尤其是當值的時間，即是舉辦活動當值期間，有適當的分配，這樣大家各方面都會滿意。

Susanne： 同意！

Lobo： 我們下一集便是第六集，主題是「物業管理的前期服務及後期服務的分別」。希望大家繼續留意及關注我們物
業管理大講堂《物業。物語》，多謝大家！

 今日時間也差不多了，非常感謝兩位！多謝Suzanne！多謝Edward！

 大家，我們下一集再見！

Susanne：  再見！

Edward：  再見！
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「物業。物語」第六講：
《前期物業管理與後期物業管理的分別》

馮國雄－香港物業管理師學會會長
賴志文－香港物業管理聯會會長
李惠芬－香港地產行政師學會副秘書長

  

Lobo： 大家好！今日又是香港物業管理師學會拍攝物業管理的短片《物業 •物語》，今日是進行拍攝第一篇的第六
集。我們前後已經拍攝了五集，今日的主題是前期物業管理與後期物業管理工作的分別。

 今天我們邀請了兩位嘉賓，第一位是Catina，她是香港地產行政師學會副秘書長，在大型的房地產公司轄下
的物業管理公司工作。William現時是香港物業管理聯會會長。William負責一些任職第三方物業管理公司，
即是Third Party Agency Firm的物業管理公司。

 香港過去二十至三十年經濟好好，地產市道很好，每年都需要很多新的同行或從業員入職，希望今天介紹一
下前期物業管理與後期物業管理的工作有什麼分別呢？就由兩位嘉賓講解一下及給予一些年青即將入行的同
事、朋友多些了解一下！

 Catina先開始講解，好嗎？

Catina： 前期的工作我可以分為兩個部分：第一部分是參與大廈公契的制定，做好管理的分數及做好預算案，亦都是
跟工程師、建築師或者是在工程會議入面參與多一些及給予意見，在於圖及設計或者是種種的排水系統、
空調等等各方面給予意見。第二部分方面當有了入伙紙的期間，我們會開始制定當時的驗樓，驗樓裡面的項
目，制定業主手冊等等。

William： 剛才Catina說的那些前期工作大部份都是相當相同，但是礙於一些跟我們的小型或中型發展商資源有限，所
以變相我們都是運用自己本身應有的人員或專業的同事去參與發展商和則師以及承辦商方面的會議，希望用
管理物業的角度去提供我們的意見，建議一些佈局的安排，令到物業管理將來移交的時候，進行物業管理的
時候可以更加暢順，會在入伙紙出了之後才招聘適當的駐場人員去按時或分階段入場。

Lobo： William說他們資源相對緊絀一點，以及時間無多。Catina，你們大型發展商在交樓前期至到準備入伙的時間
通常大概有幾長時間呢？而且什麼時候請人駐場開始工作？

Catina： 前期當然會有經理、工程師去跟緊事項，但管理員或主任等等會視乎於交樓期是什麼時候。我們會對準交樓
期前一個月、兩個月，去分部分或分階段去聘請人員，希望可以做得到幫業主節省些金錢。

William： 在中小企或中小型發展商方面，他們相對急趕，可能戶數不多，大概一百幾十，所以集中性會比較緊湊一
點。我認為應該在一個短時間之內，我們就要完成交收程序，估計多則一至兩個月，少則一個月左右，可能
便要完成每樣程序。物業管理公司所用的時間是較為短以及所謂有效性一點。
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Lobo： 明白！明白！前期開支包括管理處的建立，購置一般基礎的設施，這些費用是由發展商支付還是在業主的管
理費去支付？

Catina： 基本的設施當然是由發展商在建築期要預算，例如：冷氣機、枱、凳等這些，一定都係發展商方面去支付及
承擔。

Lobo： William，你們遇到的情況又如何？

William： 我相信跟Catina所說的是一樣。在規劃上面，發展商配套設施，是包含在建築項目裡面以及各方面的費用，
而不是在管理費方面作為一個額外的支出。

Lobo： 那麼從業員在這兩個階段的工作重點在那裡呢？在前期及後期時需要注意什麼？

Catina： 管理公司作為發展商與業戶之間的一個橋樑，如果在前期的工作我們與發展商了解充足的話，後期我們帶給
業戶的解釋同要求，相對能夠好容易第一時間達到，這一個工作是非常重要，這即是溝通了！

Lobo： 溝通的確是好重要！William，你的看法又如何呢？

William： 前期工作正如先前所說，可能要跟則師及承建商各方面了解後，在項目裡面的建造或者是規劃方面，到業主
入伙時，我們可能對於一些問題，管理公司可以懂得怎樣去應對，向業主解釋。交樓這方面都是我們的責
任，跟住他們的執收。站在管理公司或者是服務承辦商，都要好認真去幫他們跟進這些事項。

Catina： 第一步做得好，日後工作便會順利！

Lobo： 剛剛交樓階段，通常遇到最多問題是那一方面問題？

Catina： 交樓方面，我們一定搵有經驗同事去交，因為他們已經受過培訓，熟悉樓盤。第一，客戶的期望一定很高，
希望剛到時便可即刻入住。客戶的要求有部份都是不一樣的，一條小小hairline都不行，會要求更換。我們會
視乎情況，如果是可以打磨到，幫到手的話，我們盡量都可以自己負責，譬如鋅盆底缺了個蓋，我們會告知
建築那邊知道，做回修補，希望盡量令客人滿意，幫他們解決問題。

William： 盡量去協助番個業主去完成交收程序，同埋在執收裡面盡量令到滿意，到執收是完美的！希望他們能夠得到
安居樂業。

Lobo： 內地業主很流行說道，你不幫我解決問題，服務不到位，不支付管理費了！William，你們中小型樓盤會不
會有這個情況？

William： 我相信中小型樓盤亦都不是太常見這個問題，有時面對管理費高昂的問題，是會令客人覺得好像不公平。中
小型單幢樓，他們真正業主佔用，使用到實用面積是很有限，但是他們分攤，公攤的公眾面積就非常多。管
理費的組合，其實是按照每位業主要承擔公共與自己使用的樓宇面積去分攤。單幢式小型樓宇，他們所分攤
的就很多了！單幢樓的管理非比一些高尚住宅、大型屋苑的呎價仲要昂貴！所以業主有要求的心態，我們是
理解的，但事實上又沒有辦法去撇除！
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Lobo： 既然收得高，但服務又未必成正比，因為單幢樓資源又少，變相期望有些落差。

 最後一個問題問問兩位，前期工作籌備了，亦進入交樓階段，入住之後通常會對物業管理公司有什麼期望？

Catina： 業主對管理公司的期望好大好多，都要有一個溝通平台，譬如給予他聯絡電話、whatsapp電話、又或者是
電郵溝通，等客人隨時可以找到管理處，做到一個問卷，每一方面角度都徵詢業戶的意思，從而搜集多些屋
苑業戶的意見，就做好這座屋苑。管理公司都是按預算案去使費，我們其實都是收一個酬金而已，你用多
少，業戶交的管理費，都是交到去日常的維修保養、機電及屋苑的種種使費，都是由管理費支出，經理人酬
金都是收定一個費用，我們是按預算案去使用，不會使多了。

Lobo： 通常你們遇到的業主，在入伙之後有什麼期望？

William： 業主最大的寄望是，我花了一大筆一生的積蓄來購買這個物業，佢希望是保值，甚至是升值，所以好希望或
者期望管理公司能幫他們保持物業裡面優質外型，或者是裡面嘅內涵，繼續發揮到在市場上面的功能。其實
如果你越要求高，個預算支出會是越高，相對來說，支出越高，每位業主所承擔的管理費分攤亦相對提高，
這方面十分兩難，業主要求高，但不願意交付金錢！

Lobo： DLP入面的管理費的支出是會相對少一點，即是說第一年的管理費，與第二年的管理費是應該有些差異。現
在通常新樓盤在這個階段的時候，管理費會不會好快完全反映到這個差異？還是不按照這個情況來做這個預
算呢？通常是點做呢？

Catina： 有DLP當然你計過數是便宜許多，但是如果入伙期它是便宜的話，第二年你的jump是這麼高的話，其實個拗
撬會好大！所以我們計算預算的時候，通常都不會話DLP期那個數不計算在內，我們都會做回一個平均數。

William： 第一年所有支出項目的數目，我們不會當它不存在，我們會以第二年DLP完成之後的那個支出，作為正常支
出，以作規範管理。

Lobo： 今日好感謝兩位十分多的資訊，給我們同行多些了解這類課題！

 我們今日這一集到此為止。綜合兩位意見，總之我們睇前期物業管理的工作又好，後期的物業管理工作又
好，都係好重要。尤其是前期物業管理同交樓之後的物業管理，其實係給我們從業員一個好好的機會跟業主
在初期多些接觸，多些聯絡，多些溝通。這個階段做得好，就方便後期的管理工作。除了我們行業同事、同
行多點去進修，觀摩及學習之外，亦都希望物業管理監管局可以給多些資訊給業主，等業主多些了解我們這
個行業，對我們個行業將來的健康發展就帶來更好的幫助。

 今日到此為止！我們一連六集的物業管理大講堂，《物業。物語》基礎篇就完結。

 我們香港物業管理師學會亦正在籌備物業管理大講堂《物業。物語》第二篇的籌備工作。第二篇我們將定為
「專業篇」。我們會就著幾個不同的課題，譬如法律、財務管理、工程及調解等等，幾個專業範疇怎樣注意，
我們就籌備緊哩個第二篇的拍攝，到時請大家多點關注《物業。物語》的短片！

 多謝大家，再見！

Catina： 拜拜！

William： 拜拜！
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優秀物業管理大獎簡介

PARK YOHO為一大型住宅項目，共31座超過3,000戶，並由超卓管理服務有限公司提供貼心的屋苑管理服務，為住戶營造
舒適居住環境，並積極研究利用新科技提升物業管理，如近年推行之Live e-asy手機應用程式，就讓住戶可隨時預訂會所設
施，查閱屋苑通告及各項交通時間表，而升降機增設需拍咭才可到達自住樓層之功能，更令住戶感受到酒店級之嚴密保安。

PARK YOHO除了坐擁逾120萬平方呎的綠化環境，更設有雙子式住客會所Club COMO及Club GARDA，提供逾70項優質
消閒玩樂設施。會所內擁長約160米、面積達130,000平方呎的度假酒店式泳池瀑布園林，迎向總水面積逾16,000平方呎的
度假酒店式泳池「水動天地」，延伸左右蔥鬱繁茂的園林綠意。設有50米室外泳池及具人工激流效果的暢樂泳池，帶來有趣
又休閒的體驗。

PARK YOHO的草坪經過設計師細意規劃，種有各式各樣草本科植物及時花，高低不一極具層次，盡顯心思。PARK YOHO
特意在會所花園設迷宮庭園，由各式草藝剪裁出一個綠油油的神秘迷宮，讓小住戶在內大玩捉迷藏！

PARK YOHO的私人濕地「候花園」佔地逾50萬平方呎，小住戶可以參加會所定期舉辦的生態導賞團，聽聽蟲鳥高歌之餘，
更可近距離一睹鷺鳥、斑麗翅蜻、統師青鳳蝶等180個生態物種，親親大自然，學習愛惜環境的重要性。

PARK YOHO與「候花園」無縫連接，為全港罕有結合濕地保育的大型住宅項目，在規劃初期，新地秉持以心建家的信念，
與保育專家合作，透過多重工序挖通淤塞多年的渠道，並細心規劃住宅佈局，才能使住宅與濕地成功結合，為住戶帶來綠
意環繞的生活。

優秀物業項目（園林綠化）
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優秀物業項目（可持續發展大獎）

天瑞禮賓服務有限公司 – 天巒

位於上水雙魚河畔，共330伙獨立洋房的天巒，由新鴻基地產悉心打造，        
天瑞禮賓服務有限公司負責提供優質的物業管理服務。

天巒自2011年入伙後，管理團隊成功考取ISO9001品質管理系統，為業戶提天巒自2011年入伙後，管理團隊成功考取ISO9001品質管理系統，為業戶提供
專業的管理服務；其全方位及貼心的禮賓式管家服務、嚴密的保安監控、專業
的保養清潔、賞心悅目的園藝設計及悠閒舒適的會所，為業戶締造優質美好的
家居生活。加上會所設施及服務齊備，提供宴會服務及餐飲外送服務；定期舉
辦多采多姿的屋苑活動，引進多元化增值服務，提升業戶的滿意度。而日常管
理更加入綠色生活元素及關愛連繫，持續為天巒業戶締造和諧共融的社區      
及「綠」適生活。

隨著科技的發展及應用，管理團隊引進物聯網（IoT）應用在管理工作上隨著科技的發展及應用，管理團隊引進物聯網（IoT）應用在管理工作上，    
包括進行環境監察及智能化控制大廈設施，有效提升工作效率及管理質素。  
此外，公司自行研發「SoProp」綜合屋苑資訊手機應用程式，具備最新屋苑
資 訊 、 管 理 費 繳 費 功 能 服 務 及 預 訂 會 所 服 務 等 。 此 外 ， 公 司 自 行 研 發               
「Nitrol」智能流動巡邏系統，若遇到突發情況，保安員可利用求助功能聯繫
服務處或相關單位求助，全面提升保安服務水平。

天巒多年來榮獲多個獎項及認證，證明團隊的優質服務獲得業界及專業團天巒多年來榮獲多個獎項及認證，證明團隊的優質服務獲得業界及專業團體   
一致肯定。
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康業服務有限公司 - 華景山莊

華景山莊一直秉承公司的環保理念，成功考取ISO14001環境管理體系認
證；團隊持續執行廢物及環保管理，為顧客締造美滿的綠色家園。
 
屋苑推動廚餘回收計劃已踏入第9個年頭，當中有賴環保小組努力及業屋苑推動廚餘回收計劃已踏入第9個年頭，當中有賴環保小組努力及業戶
積極參與。屋苑現時擁有兩部容量100公斤的廚餘機，至今處理超過44萬
公斤廚餘，每戶減少廚餘達56%。
 
近年園藝團隊引入及發展堆肥種植技術，進行大規模花圃土壤改善工程近年園藝團隊引入及發展堆肥種植技術，進行大規模花圃土壤改善工程，  
將異國油菜花田及太陽花花海引種於空中花園，定期舉辦有機蕃薯及南瓜
耕作活動，將活動後被棄掉的枝幹混合堆肥轉化為綠肥，延續下次種植  
活動。
 
在節能減費措施方面，3個沿用舊式鹵素燈的網球場已成功轉換為LED在節能減費措施方面，3個沿用舊式鹵素燈的網球場已成功轉換為LED燈
裝置，每年節省用電達 90%，場地表面溫度更降低2-3度。停車場亦增設
電池車供電系統，配合不同駕駛人士的需要。
 
管理團隊早前與環保署、生產力促進局、澳門環境保護局及澳門不動產管
理專業技術人員協會進行交流及探訪，在不同領域持續推廣環保管理及廚
餘回收項目。

「綠色生活、從心而行」，管理團隊與業戶共同努力下，將環保文化融「綠色生活、從心而行」，管理團隊與業戶共同努力下，將環保文化融入
生活當中，欣然贏得業界的認同及嘉許。

環保DIY直立種植活動

義工隊與業戶交流種植心得

榮獲「中銀香港企業環保領先大獎」銀獎

Wonderland Villas
華景山莊

優秀物業項目（環境保育）
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深圳前海世茂大廈項目介紹
締造中國CBD昭示性天際坐標
世茂布局全球 成就城市商務高地
世茂集團是一家國際化、綜合性的大型投資集團，經過三十年的發展，在香港和上海分別擁有世茂房地產（00813.HK）
及世茂股份（600823.SH）兩家上市公司。

三十年來，世茂集團覆蓋香港、上海、北京、廣州、深圳、杭州、南京、武漢、廈門等全球100余個城市，業務版圖涉
及地產、酒店、商業、主題娛樂、物管、文化、金融、教育、健康、高科技、海外投資等領域，形成了多元化業務並舉
的“可持續發展生態圈”。

世茂集團實踐“成為行業引領者，打造百年世茂”的願景，持續為客戶在居住、生活、消費、商務、旅游等方面提供高
層次的品質體驗，與城市共成長，與人民同幸福。

聯通世界　灣區核心
前海是國家重點發展的自由貿易試驗區，以及深港深度合作示范區，被譽
為“特區中的特區”，依據規劃未來將成為粵港澳大灣區核心發展引擎和國
際化城市新中心。前海世茂大廈位於前海媽灣片區，區域產業定位發展為
前海國際科技創新中心、產業孵化中心、新興產業創業中心、國際高校科
技成果轉換中心、重點技術領域研發機構及科技總部產業集聚區。

以300米高度　塑前海之巔 
深圳前海世茂大廈位於前海深港合作區興海大道與怡海大道交匯處，是雙
地鐵上蓋綜合體物業（深圳5號線鐵路公園站與15號線（建設中）），其中深圳
地鐵5號線延長線已於今年9月底正式載客通車，10分鍾內可轉乘1、2、9（即
將開通）、11號線。

深圳前海世茂大廈是約300米高超甲級寫字樓與五棟商業組成的大型商辦
綜合體項目，由中國第一高樓上海中心設計團隊 Gensler匠心設計，樓體
呈45°扭轉上升，項目外立面與結構同時扭轉。 在世界著名的旋轉樓體裡
面，深圳前海世茂大廈的高度排名世界第六；它代表著深圳與香港的互融，
中國與世界的文化互通，為我們詮釋深圳發展的意義。

作為前海絕對的地標，深圳前海世茂大廈識別度高、標識性強，將締造大灣區科創全新高度。項目寫字樓標准層面積為
2100 -2800 ㎡，層高為4.45米 ，電梯共34部，最高速度可達6M/S，最快等梯時間不超過35S。一樓超2000平方米；
高16.2米闊綽大堂；45層轉換大堂600平方米；9米層高，俯瞰整個珠江口岸、整個大前海區域、後海總部基地、寶安
中心區和大小南山。項目采用的是 VAV空調系統 並獲得了LEED金級預認證及綠色建築三星認證，保證了辦公環境健
康、綠色；項目負二層直通地鐵，與周邊6棟寫字樓通過城市連廊地上、地下互相聯通，擁有深圳首個地下共享停車場。

深耕深圳 與城市共生長
肩負助理深圳“東進戰略”、加快推進粵港澳大灣區建設的契機和使命，世
茂商業三子前海世茂大廈、坪山世茂大廈、深圳世茂深港國際中心 — 齊落
深圳，深度布局深港未來。

依據深圳發展脈絡，將高端商業-寫字樓商辦組合模式落地深圳，以三大地
標作品豐富深圳天際線，不斷提升深圳國際化都市形象，為深港交流合作
和全球創新資源配置提供優質平台和重要樞紐，提升城市品質、集聚高端
資源、推進創新發展。

優秀物業項目（高端甲級辦公樓）
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光明•瀾灣九里
打磨服務細節　品質鑄就標桿
— 光明地產服務集團旺都物業南寧分公司
光明地產服務集團旺都物業南寧分公司坐落於南寧市五象新區的核心區，精心與細致是光明 •瀾灣九里給業主的「初印
象」。項目每年業主滿意度均獲得98%以上的成績、獲評南寧市居住示範小區稱號、並以全區第一名的成績通過市優、
廣西壯族自治區優等。

播種旺都用心品質　造就南寧六星服務
團隊將提升業主滿意度及小區整體品質居首位，從而向「美好生活服務供應商」的願景邁進。如今物業管理的品質已經
成為樓盤銷售的重要因素之一和業主選擇置業公司的重要考慮因素，作為開發公司品牌延伸的助力，瀾灣九里從交付籌
備開始就將ISO9001-2000質量標準管理體系貫徹到具體工作中，以標準化、量化式進行各項工作部署。

走進瀾灣九里小區給人置身於森林公園之感，鳥語花香、綠植茂盛，瀾灣九里整體綠化率達35%，綠化由項目綠化工
人參照標準體系要求親自養護，用心打造細節，通過綠化與園區美化相結合，將園區打造成舒適宜居的花園式園林社
區。

優秀物業項目（幸福小區）
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獎學金

香港物業管理師學會優異獎
豐盛創建優異獎

每年開課月份  

3月, 4月, 7月, 8月, 11月及12月

入學資歷

香港中學文憑考試最少5科及格(包括中文及英文達二
級)或同等學歷*，或
毅進文憑，或
香港中學會考最少5科及格(包括中文及英文達二級或E
級)或同等學歷，另加一年相關工作經驗，或
毅進證書，另加一年相關工作經驗，或
香港資歷架構第3級相關證書，或
本院物業管理實務證書 (香港資歷架構第3級) ，或
物業管理行業 「過往資歷認可#」相關資歷達香港資
歷架構第3級，或
年滿21歲及3年相關物業管理工作經驗。

每年開課月份  

3月, 7月及11月

入學資歷

香港中學文憑考試3科達二級成績，包括中文及英文
達一級成績，或
香港中學會考5科及格(包括中文及英文達二級或E
級)，或
毅進文憑，或
香港資歷架構第2級相關證書，或
物業管理行業「過往資歷認可#」相關資歷達香港資歷
架構第2級，或
年滿21歲或以上。

2018LiPACE

合辦機構 :

課程特點

本課程參照香港資歷架構物業管理行業
 「能力標準說明」設計；
課程講授形式結合課堂及工作坊；
安排學員參觀非本地的物業建築及其設備；
由業界專業人士任教。

課程特點

本課程參照香港資歷架構物業管理行業 
「能力標準說明」設計；
由業界專業人士任教；
成功修畢課程後，可直接升讀「物業管理專業文憑」，
並可獲豁免修讀BUS3031CP物業管理實務及應用。

[            ]17/000796/L4

01/11/2017

[            ]17/000795/L3

01/07/2017

物業管理專業文憑 物業管理實務證書

[此乃能力標準說明 - 
物業管理業之課程]

[此乃能力標準說明 - 
物業管理業之課程]

* 香港中學文憑考試的應用學習科目成績若為「達標/達標並表現優異」，可視為等同於香港
   中學文憑考試達「第二級/第三級」的科目；最多可以計算2科。

# 過往資歷認可：學院或會承認申請人過往的資歴。如申請人過往曾修讀其他相關科目，可以 
  通過申請學科承認，豁免修讀部份科目，以縮短整體修讀時間。而本院將會考慮學歷頒發機
  構的背景，申請人的過往成績，以及過往修讀科目的學術程度，學科內容，學習時數及評核
  方式等因素。持有香港資歷架構相關「過往資歷認可 (RPL) 」資格的學員，亦可申請豁免修
  讀部份科目。申請人需主動提交所有相關文件，學科豁免數目亦設有上限。過往資歷認可未
  必適用於所有課程。申請接納與否，本院擁有最終決定權。
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資 料
電郵: info@negawatt.co
網址: www.negawatt.co 

聯 絡
傳真: 3188 3372
電話: 3188 3103

庫 瓦 有 限 公 司
Negawatt Utility Limited

地 址
香港北角屈臣道4-6號海景大廈B座7樓702室

備 注

* 根據我們的實際客案例，我們透過庫瓦的不同大數據建築樓宇方案，在建築

設備上（空諮冷暖系統、升降機系統、發明系統）和物業管理上，我們能節省高

達二十個百分比的能源和人力資源。

在 地 計 算

遠 程 工 作

大 數 據 應 用

物 聯 網（ I o T ）

人 工 智 能

雲 端 應 用 2002%% 建 築 設 備 用 電 *

為 你 的 樓 宇 節 省 高 達

注 重 生 活  、  探 索 可 能  、  預 視 未 來  。

在 樓 宇 管 理 與 營 運

庫 瓦 數 碼 化 轉 型
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Hong Kong Institute of Certified Property Managers

香港通訊地址
香港灣仔告士打道郵政局信箱28549號
網址 www.hkcpm.org.hk
電話 +852 2556 8077 傳真 +852 2556 9817

廣東省聯絡處
廣東省廣州市天河北路86號四樓
電話 +86 020 85507726
傳真 +86 020 83642873

西北聯絡處
蘭州市物業管理行業協會
蘭州市城關區通渭路1号房地產大廈1301室
電話 +86 0931-8781818 
傳真 +86 0931-8824999

四川省聯絡處
成都市武侯區天益街38號
理想中心3棟1405室
電話 +86 028-85183834

台灣聯絡處
華夏科技大學資產與物業管理系
新北市中和區工專路111號
電話 +886 (02) 8941-5100
傳真 +886 (02) 2941-5730
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